

XXXVI Asamblea Plenaria CEAL

Washington, D.C., 4 de noviembre de 2025.

La XXXVI Asamblea Plenaria del Consejo Empresarial de América Latina (CEAL), realizada en Washington, D.C., alcanzó una alta representación del Gobierno de los Estados Unidos, con la participación del Subsecretario de Estado Christopher Landau, el Secretario de Comercio Howard Lutnick y el Senador Steve Daines, quienes destacaron la importancia de fortalecer la cooperación hemisférica, el comercio estratégico y la estabilidad regional en un momento de profunda reconfiguración global. Tras este bloque de alto nivel, la experta en geopolítica Pippa Malmgren sumó un análisis estratégico sobre el manejo del riesgo y los nuevos escenarios internacionales. Adicionalmente, durante la Asamblea se abordaron los desafíos tarifarios y las oportunidades de armonización comercial entre los países de la región y los Estados Unidos, un tema clave para el futuro de la integración económica.

La Asamblea contó también con la presencia del Presidente de Ecuador, Daniel Noboa, y de la Canciller Gabriela Sommerfeld. El Presidente enfatizó en los desafíos de seguridad, la lucha contra el crimen organizado y la necesidad urgente de un mayor alineamiento regional. Por su parte, los organismos multilaterales desempeñaron un papel central: la OEA, con S.E. Albert Ramdin, oficializó un Acuerdo de Cooperación con CEAL que incluyó el anuncio de un apoyo especial para Haití, mientras que el BID, a través de su Vicepresidente Ejecutivo Jordan Schwartz, presentó estrategias para elevar la participación latinoamericana en la economía mundial, cómo puede América Latina elevar su aporte al PIB mundial.

El programa también abordó los desafíos tecnológicos y de seguridad digital: Visa presentó una visión precisa sobre ciberseguridad y fraude digital; Amazon Web Services (AWS) compartió tendencias en inteligencia artificial generativa aplicadas a la alta dirección; y Blue Origin expuso las oportunidades económicas emergentes vinculadas a la nueva industria espacial, consolidando un enfoque hacia el futuro tecnológico. Asimismo, la Asamblea abrió un espacio especial al tema del autismo, por su creciente relevancia global, con aportes de especialistas enfocados en inclusión y salud mental.

En el marco del encuentro, CEAL celebró su Cena de Gala en el National Building Museum, donde se otorgaron los máximos reconocimientos empresariales: Ricardo Poma recibió el Premio a la Integración Latinoamericana, en honor a su visión y contribución histórica al desarrollo y cohesión regional; mientras que Ernesto Monasterio Nieme fue distinguido con el Premio Empresario Integral CEAL 2025, por su liderazgo ético, su trayectoria ejemplar y su aporte al crecimiento del empresariado latinoamericano.

Participaron más de 270 personas, entre ellos empresarios de 19 países de América Latina, y se desarrollaron paneles adicionales de alto interés, que enriquecieron el debate sobre el rol de la región en un entorno global en transformación.

La Asamblea concluyó reafirmando una visión compartida: el renovado interés de Estados Unidos, la voluntad política de los gobiernos latinoamericanos y el compromiso del sector privado abren una ventana histórica para reposicionar a América Latina como un actor esencial en la economía global del futuro.